



L'Arole Club
4 place Simon Goulard
1201 Genève

Courriel : info@arole.ch
Président : Tel. 079.241.29.49
Communication : Tel. 079.306.32.10

Concerne :

Freeride 24 au 26 janvier 2025
Lieu Engelberg, Obwald (Hôtel+ Hôtel SPA)

4 Arolards (JGP, BSA, PHW, WPR)
1 Guide Zermattois Richard Lehner

Enneigement moyen neige transformée selon les pentes, visibilité limitée le matin et éclaircie en fin de matinée, grand beau dimanche. Vent du sud bien présent vendredi.
Vendredi, samedi départ au Titlis 3020m par les installations, dimanche départ par la cabine de Fürenalp 1845m.

Récit de course :

Cette sortie Freeride initiée par le Président sur proposition de son guide fétiche Richard Lehner était l'occasion rêvée de visiter la Suisse centrale primitive. Le canton d'Obwald ne fait pas, à tort, pas partie des lieux les plus visités par les habitants du bout du lac. Et pourtant, parti dès le jeudi 23 janvier, car ce n'est non plus pas la porte d'à côté, le petit groupe d'Arolards, après avoir essuyé tous les bouchons de nos belles autoroutes, a finalement rejoint la belle petite station d'Engelberg nichée dans un cirque rocheux dont le plus haut sommet est le Titlis. Si notre premier contact avec la réception de l'hôtel H+ Hôtel SPA ne nous laisse pas un souvenir inoubliable, notre premier repas à l'Alpenclub fut très typique. Entre le mobilier, le service, l'ambiance et les röstis, le we s'annonçait bien. Pas de prise de risque au niveau des vins avec du Dézaley en blanc et du Germanier pour le rouge.

Vendredi, remontés comme des coucous à l'idée d'aller freerider au Titlis, il aura d'abord fallu compléter le matériel avant de s'élancer à l'assaut de cette montagne en cabine via l'unique point de départ. La lumière est étrange, il ne fait ni beau, ni mauvais, ni jour-blanc, ni soleil. Station intermédiaire de Gerschnialp, nous sortons des cabines pour mieux y rentrer après avoir fait un petit tour de bâtiment. Arrivée à Trübsee, personne n'a rien vu mais nous sommes désormais dans le canton de Nidwald. Pas de chance le Titlis n'est pas ouvert en raison des vents féroces du sud-ouest. Changement de programme, nous montons au Jochpass afin d'aller nous rendre compte de la neige. Entre la visibilité et la qualité de la neige, chacun aura fait fumer ses cuissots. Retour aux sources, nous pôtions et notre guide nous emmène alors au Graustock, du haut duquel nous nous préparons à descendre sous un vent tempétueux et un froid bien piquant. La descente n'est pas follichonne et l'on remonte via le Engstlensee jusqu'à un télésiège qui nous ramène au Jochpass puis au Jochstock. Ah, un détail, nous sommes dans le canton de Berne ! Nous prenons plein ouest à nouveau en direction du lac Engstlensee et là, miracle, nous skions dans de la poudreuse, ce qui nous sauve la journée. Heureux, nous concluons cette folle journée au restaurant le Trübsee (Bistro 1800). Repas et service parfaitement orchestrés par une sud-américaine qui ne ressemble pas à une... sud-américaine. Ce qui permet à notre président d'exercer son meilleur espagnol.

Afin de ne pas déroger aux coutumes locales, vins blancs vaudois et rouges valaisans. Relâche pour la fin d'après-midi avant de nous diriger, en début de soirée, à la boussole puis en taxi au restaurant Schweizerhaus non sans s'être présentés au préalable au Schweizerhof où, vous l'aurez deviné, aucune table ne nous était réservée. Ach ! les welches Haus ou Hof c'est pas la même chose ! Jolie ambiance, bons plats, vins blancs vaudois et rouge de chez Germanier ! Les coutumes sont respectées.



Samedi matin grosse motivation du tandem Wuillemin, dit la fleur, et Profichet, dit bleuet au petit-déjeuner. DVA enclenché et crampons sur l'homme ! Cette fois le Titlis est ouvert, l'Arole compte bien planter le piolet à son sommet !

Déplacement en bus postal à la station de départ et, bouchons de voitures car Lucerne est à proximité. Peu importe, les hommes du bout du lac resquillent et par une habile manœuvre gagnent un bon 20' de queue. A nous le Titlis ! Une première descente sur son glacier nous ramène à la réalité d'une neige dure et une visibilité limite jour blanc.

Nous remontons au Titlis avec un wagon d'asiatiques masqués et en basket...

Ritchie change de stratégie et vise un itinéraire sauvage et préservé du côté du Galtiberg. Quelle ambiance au sein des barres rocheuses qui nous entourent !

Une belle traversée entre 2 barres rocheuses vers le Sättelstock suivi d'une longue descente le Galtibergboden puis l'alpage de Böldmenavant de remonter en direction de la route qui nous ramènera au restaurant de Wasserfall pour un repas bien mérité après un bon 10km de descente. Les coutumes seront respectées en blancs comme en rouge.

Samedi soir nous tentons le meilleur italien al Monastero et nous ne serons pas déçus.

Dimanche, deux groupes se forment dont un qui se dirige sur Fürenalp afin d'atteindre le Wissberg en peau depuis la station supérieure de la petite cabine de 6 places.

il y en a toujours un à qui il manque du matériel et là, c'était les couteaux. Le deuxième groupe composé du président et du soussigné le rejoint ainsi afin de profiter de la magnifique terrasse avec vue exceptionnelle, qui plus est accompagnée d'un bain de soleil. Accessoirement, nous respecterons les traditions viticoles de la Romandie.

Au retour de nos amis, nous apprendrons que la montée comme la descente ne laissent pas un souvenir impérissable en termes de qualité de neige.

Peu importe, car le panorama à lui seul en valait la peine.

Une belle découverte que cette partie de la Suisse centrale ! Un beau coin pour le freeride pour autant que les conditions de neige soient présentes.

Arole Communication

B. Sauthier

.....